

AMBASSADE DE FRANCE EN AUSTRALIE SERVICE ÉCONOMIQUE REGIONAL

BREVES ECONOMIQUES DU 6 OCTOBRE AU 11 OCTOBRE 2018

AUSTRALIE

Selon les prévisions du FMI, la croissance économique de l'Australie atteindrait 3,2% en 2018. Il s'agirait du plus haut niveau en six ans. La croissance économique devrait toutefois s'élever à 2,8% en 2019, dans un contexte de léger ralentissement de la croissance mondiale. *Sources: FMI, AFR*

Le Commissaire royal australien, Kenneth Hayne, a déposé son rapport intérimaire sur les banques. Ce rapport dénonce la mauvaise conduite des banques du pays, qui ont fait primer l'objectif de recherche de profit sur les services délivrés aux consommateurs (« fees for no services »). Le rapport critique également le manque d'efficacité du régulateur Australian Securities and Investments Commission (ASIC). Le rapport final de la commission doit être rendu en février. Sources: Royal Commission, AFR

Le Premier Ministre australien se prononce publiquement en faveur de l'adhésion du Royaume-Uni à l'Accord de Partenariat Transpacifique, faisant suite aux propos tenus dans le même sens par le Premier ministre japonais. L'Australie réaffirme ainsi son souhait de disposer de relations commerciales privilégiées avec le Royaume-Uni après le Brexit, que ce soit dans un cadre bilatéral ou dans un espace plus élargi. <u>Source</u>: <u>AFR</u>

Application à titre provisoire du nouvel accord-cadre entre l'Union européenne et l'Australie. Cet accord, signé en août 2017, renforce et approfondit les relations entre l'UE et l'Australie en en fixant le cadre politique et les grands axes de coopération. Il permet aussi les négociations en cours en vue d'un accord de libre-échange. <u>Source</u> : <u>SEAE</u>

Les investissements chinois en Australie diminuent de 40% entre 2016 et 2017. Une enquête universitaire (dont la méthodologie diffère de la comptabilité de la banque centrale) montre que les investissements chinois effectifs en Australie auraient atteint 14,9 Md AUD en 2016, avant de baisser à 8,9 Md AUD en 2017. Ce montant reste élevé, alors que le Gouvernement australien a adopté une position plus stricte sur les investissements étrangers dans les secteurs sensibles. *Sources: AFR, ANU*

Le bureau de météorologie australien prévoit un retour du phénomène El Niño en Australie. Des vagues de chaleur et de sécheresse dans le sud ainsi que des cyclones dans le nord sont prévus avec 70% de probabilité pour cet été. Ce phénomène se produit en moyenne tous les 2 à 5 ans et a un impact sensible sur les récoltes. *Source* : *The Guardian*

NOUVELLE-ZELANDE

La Nouvelle-Zélande affiche un excédent budgétaire de 5,5 Md NZD. Cet excédent budgétaire, qui dépasse les prévisions, s'explique par l'échéance de certaines dépenses publiques après la fin de l'année fiscale et l'augmentation des recettes fiscales. La dette nette baisse à 19,9% du PIB. <u>Source</u>: <u>Radio NZ</u>

L'Etat prend des mesures contre les prêteurs prédateurs avec des amendes pouvant aller jusqu'à 600 000 NZD. Le parlement a voté une loi limitant le taux légal d'intérêt des prêts à la consommation et renforce les conditions d'accès au titre de fournisseur de services financiers d'ici 2020. Les commerces pratiquant le paiement à crédit seront également concernés. <u>Source</u>: <u>NZ Herald</u>